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的情况吗？ LEVIN：今年的情况需要到年底才能知道，但我

知道今年没有一个学生会延迟。我们有两个学生今年迟到，

我们就给美国国务院写信，这两个学生就进来了。你看，政

府还是很负责任，这样，我们就能吸引一些好的学生到耶鲁

来了。而这一点，对于我们国家的来说是非常重要的。我这

样说并不是说什么事情是完美的，但有些事情有改善，我希

望好的学生多多来耶鲁。我想通过你的专栏告诉他们，如果

中国学生想要到美国来学习，不要犹豫，我非常欢迎。 王利

芬：您对在耶鲁学习的中国学生有一个什么样的印象？

LEVIN：来这儿的中国学生很好，他们学习很有效率，自从

中国在90年代早期规定学生的第二外国语不是俄语而是英语

时，发生了很大的变化，这对于中国学生迅速地适应美国社

会有着很大的帮助。以前中国学生的英语很差，但数学才能

很好，有的即使来美国七年之久，英语的交往能力还是不好

，而现在中国学生的英语已经比以前好多了，现在英语也是

一个世界性的语言，应该说现在中国学生的机会比以前好多

了。 王利芬：在您给今年的开学的新来的学生的讲演中，您

用了三个问题作为您整个讲演的主要框架，而这三个问题就

是来自中国的一些大学校长问您的问题。这很有意思。

LEVIN：我已记不清这些问题了。 王利芬：第一个是为什么

在耶鲁以及其它美国主要大学的本科学生要花两年的时间在

国外广泛学习，之后两年再专心于一个学科？第二个问题是



为什么我们将层次很高的研究所与本科学生的指导放在一个

地方？第三个问题是一个学生要进耶鲁为什么有这么神秘而

复杂的标准要通过？ LEVIN：当中国的大学校长来这里时，

他们对这几个问题非常感兴趣，尤其对于第一个问题。 王利

芬：这三个问题的确明示了中国与耶鲁很大的区别，我很想

知道，你与中国大学校长的交流有一些什么样的心得呢？

LEVIN：让我印象很深的是我的中国同事们对于我们在这里

的一些做法极其感兴趣，他们真的很想知道我们这里是怎么

做的，他们这样做并不是想去模仿。 王利芬：您很清楚中国

学校的做法与这儿有许多本质性的不同，您怎么面对这些不

同呢？ LEVIN：其实没有那么玄，任何国家都有他们不同的

情形，不是要照着做。比如，中国迅速的经济发展使市场对

于较高级的劳动力和工程师的需求量极大，但如果你培养人

才按照刚才的第一个问题中我们坚持的方式来做就行不通，

这样会花费很大，不光对财力而言，而且时间也花费了很多

，这样中国就应该根据自己的需要来进行教育安排。所以，

什么是适合中国的教育，我想我的中国同事们应该自己的国

家的情况来设定自己的日程。 王利芬：你对中国的教育方式

和思路同意吗？ LEVIN：世界有许多种方式能培养出优秀人

才，并不只有一种模式。你看英国剑桥大学也有自己的方法

培养学生。 王利芬：在您的对新来者的学生的讲演中，您问

了学生们很多的问题，这些问题是你是谁，你喜欢什么和不

喜欢什么，你相信什么不相信什么，在后半夜请你用一种调

查式的对话方式去问自己这些问题，同时回答你为什么是你

今天的这个样子。我想，对于这些问题您可能自己已回答过

，但您可以在这里给我一个回答吗？ LEVIN：(笑)我想那是



一个需要很长时间回答的问题。我希望与我有不同想法的人

交流，因为与这样的人交流会不同程度地改变我的一些看法

，如果你的想法是对的，这可以让你原有的想法更充分，让

你的信念也更坚定。 王利芬：现在耶鲁大学在中国越来越知

名，有一个原因是现任总统布什和前任总统克林顿及夫人希

拉里都是在这里毕业的，我的读者可能会感兴趣，您与这些

人的关系。 LEVIN：我与他们保持了较好的关系，不光如此

，布什总统和克里参议员的女儿都在这里。 王利芬：那么，

布什一家就是四代人在耶鲁了。 LEVIN：对。他们的女儿在

这儿也很好，很积极向上，在学校有人支持布什，也有人支

持克里。 王利芬：您会额外关心他们的女儿在这里的情况吗

？ LEVIN：我们会尽可能保证布什总统的女儿在这里像常人

一样的学习生活，但不会格外关心，这里有名的人的子女很

多。 王利芬：非常感谢您的时间。 LEVIN：没关系，也谢谢

你。 我在耶鲁呆的时间并不长，只有一个月，之[1] [2] 下一
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